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基督徒為什麼要奉獻？不奉獻不行嗎？要奉獻多少？要奉獻給誰？奉獻對我

有什麼幫助？如果對神的真理不認識，常常會有這樣的疑問。

奉獻是基督徒的本分之一，雖然沒有列入十誡，卻可看出我們的信仰深度

以及對神的認識。所以在舊約時代，先知對此有很多的宣告與指責，因為奉獻

不代表我們的信仰，卻是我們信仰的指標；在新約時代，主耶穌的比喻當中提

到與錢有關的奉獻，也是最多的，因為它具有指標性的意義。

 聖經中提到最早的奉獻是亞伯與該隱的獻祭，他們將農作物與牲畜獻給神

當作祭物，雖然沒有記載獻了多少，但亞伯的心意得到神的肯定。然後一直到

亞伯拉罕在接受祭司麥基洗德的祝福之後，他就從拯救羅得時所得的戰利品中

取十分之一獻給麥基洗德（創十四20）。雅各在伯特利夢見耶和華的使者後，

他就許了一個願，而許願的最後一句是：「凡祢所賜給我的，我必將十分之一

獻給祢。」才提到十分之一的奉獻（創二八22）。這也表示奉獻是出於自動自

發，甘心樂意的，並藉此感謝神的拯救與保守；但奉獻真正成為律法，則是摩

西以後的事情。
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不將當納的什一獻上給神就等於奪取神的物！
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各人要隨本心所酌定的，不要作難，不要勉強，因為捐得樂意的人是神所喜愛的。

(下)

―
―

當以色列人進入迦南地之後，神給以色

列人二個觀念：全地屬我（利二五23）、人

民屬我（利二五42），故人與地都不可永

賣；因此神藉摩西吩咐以色列人說：「地上

所有的，無論是地上的種子是樹上的果子，

十分之一是耶和華的，是歸給耶和華為聖

的。」（利二七30）。換言之，這十分之一

是當納的供物。若我們將當納的什一呈獻給

神，就表示我們承認祂的擁有權。因為事實

上，地上一切萬物都是神的。若我們不將什

一獻上，就是否定神擁有一切的權柄，亦即

不以神為榮。

但是後來因以色列人信仰的敗壞，當初

單純的信心，因著人的軟弱，而有種種的

藉口，不再堅持什一奉獻，而產生信仰的妥

協，當時的哈該先知，就責備百姓，撒的種

多，收的卻少（該一6）。

 當省長尼希米回來重建聖城後，暫時

離開巴勒斯坦後，百姓就忽略了這當納的十

分之一，以致許多在聖殿裡供職的人被迫放

棄聖殿的事奉，以維持他們的生計（尼十三

10），所以尼希米一回來便重新強調什一

奉獻（尼十三12），而當時瑪拉基先知也

藉此機會質問猶大人：「人豈可奪取神之物

呢？」（瑪三8），從道德方面來說，搶奪

別人的物件，甚至偷竊父母的，都是很嚴重

的罪（利十九13；箴二八24），奪取神之物

更是無法想像！究竟猶大人怎樣奪取呢？先

知指出他們忽略了什一奉獻的條例，他們沒

有十足奉上當納的十分之一和當獻的供物。

由此得知，原來不將當納的什一獻上給神，

就等於奪取神的物！

為甚麼猶大人不遵守什一奉獻的定例

呢？原來他們正在經濟困境中，加上農作物

失收；以色列人抱著很大的期望從被擄中歸

回，他們在哈該和撒迦利亞的領導下努力地

完成了聖殿的重建工作。但一年一年的過

去，他們開始變得失望，因為他們所期盼的

復興還沒有應驗，他們的生活仍然是相當的

痛苦。另一方面，他們在耶路撒冷的耕種也

面臨困難，在他們被擄期間，巴勒斯坦耕地

一直廢棄，無人保養，以致很難耕種。在這

些情況下，他們開始懷疑神對他們的愛，似

乎他們具有充分的理由不奉獻，但這些理由

其實是他們問題的癥結。他們得不到豐收，

在經濟上窘迫，是由於他們不奉獻，所以遭

受咒詛：有旱災、蝗蟲之災，和一切農作

物霉爛受損的情形（該一5-11）。瑪拉基先

知亦指出這原因：「因你們通國的人都奪取

我的供物，咒詛就臨到你們身上。」（瑪三

9），因此不奉獻，就得不到神的祝福，得

不到祝福，就無法奉獻；所以神要以色列人

試試看（瑪三10）是否越奉獻，神的祝福越

多而恢復對神奉獻的信心。

 到主耶穌的時代，什一奉獻已是成例

（太二三23），因此主耶穌不再強調；但

提醒我們要勝過文士和法利賽人的義（太五

20），在律法之下的人，尚且奉行什一奉

獻，那麼，在新約恩典之下的人蒙受救贖，

豈不更應該存著心被恩感的行動表現。

因此一個當代的基督徒對奉獻該有什麼

樣的心態：

要存著甘心樂意的心（林後九7；出
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三五21）。如果是出於勉強，甚至因為面

子的緣故，或其他利益衝突，必得不到神的

喜悅，就像亞拿尼亞夫婦雖然奉獻，卻為得

人的認同，而存心欺騙，受神懲罰（徒五

1-10）；也不在乎金額的多少，只在乎對神

的心意，就像寡婦的兩個小錢，也可得到主

耶穌的稱讚（可十二41-44）。

 要存著信心，相信神的祝福，積財寶

在天上，將來享福氣；所以奉獻也可看出個

人對神是否有信心，以及是否只倚靠世上的

財富（提前六17），而沒有倚靠天上的神；

就像少年的財主，無法通過主耶穌最後的考

驗，而憂愁的走了，實在可惜。

 要獻上最好的，存敬畏的心，不要將自

己不要的東西，硬要奉獻給教會；或已經失

去工作能力了，才要獻給神。先知曾責備當

時的以色列人獻污穢的食物，及有殘疾的牲

畜給神（瑪一7、13），以致被神咒詛。

要做好財務規劃，尤其是領固定薪水的

工作者，最好是月初就留一份要奉獻，不

要等到月底才發現餘額不夠，只好延到下個

月，造成經濟壓力。

新約時代的今日，主耶穌並沒有強迫我

們要奉獻，但在福音書裡面藉著比喻、教

訓，告訴我們應有的心態及作法，並將永生

的福氣放在我們面前。當我們面對個人不同

的環境時，相信都能用神所賞賜的智慧，作

出最好的決定。                                                                       

身體是聖靈的殿

時下年輕人，總是喜歡說：「我自己的事我自己作主就好」。

其實仔細想想，有多少事情真的是自己的事？世界上的一切都

是神所造的，包括獨一無二的你。神給了人尊榮卻也給了一些限

制。在人與人、人與神互動的過程中，並不是像一般人所說的，

我想怎麼樣就可以怎麼樣，而是有神的法則運行其中。更何況身

為一位基督徒，《聖經》明言，身體就是神的殿，我們該如何對

待我們的身體，才不會得罪神呢？
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